



L'anno duemiladiciasette, il giorno 14 del mese di luglio alle ore 11,38, previa regolare convocazione prevista per lo stesso giorno alle ore 11.00 (nota dell'Ufficio Assemblea Capitolina Prot. n. RQ 13246/2017), si è riunita, presso la Sala Commissioni sita in Via del Tritone 142, la Commissione Capitolina Permanente IX Commercio per trattare il seguente ordine del giorno:

- 1) Contrasto all'abusivismo commerciale;
- 2) Varie ed eventuali.

Sono presenti per la C.C.P.C.:

Il Consigliere Davide Bordoni	Componente	ASSENTE
Il Consigliere Andrea Coia	Presidente	dalle ore 11.10 alle ore 13.05
Il Consigliere Roberto Giachetti	Componente	ASSENTE
Il Consigliere Giorgia Meloni	Componente	ASSENTE
Il Consigliere Cristiana Paciocco	Componente	ASSENTE
Il Consigliere Marco Palumbo	Componente	ASSENTE
Il Consigliere Maurizio Politi	Vice Presidente	dalle ore 11.10 alle ore 13.00
Il Consigliere Sara Seccia	Vice Presidente	dalle ore 11.20 alle ore 13.05
Il Consigliere Enrico Stefano	Componente	ASSENTE
Il Consigliere Angelo Sturni	Componente	dalle ore 11.10 alle ore 13.00
Il Consigliere Marco Terranova	Componente	dalle ore 11.10 alle ore 13.05
Il Consigliere Teresa Maria Zotta	Componente	ASSENTE

Art. 88 del Regolamento del Consiglio Comunale (in sostituzione):

Il Consigliere Daniele Diaco (sostituisce T. M. Zotta)	dalle ore 12.02 alle ore 12.50
Il Consigliere Valeria Baglio (sostituisce M. Palumbo)	dalle ore 11.50 alle ore 13.00

Il Consigliere C. Penna (sostituisce C. Paciocco)	dalle ore 11.10 alle ore 11.34 dalle ore 12.14 alle ore 13.05
---	--

Partecipano all'intera seduta ovvero a parte di essa alcuni rappresentanti delle Associazioni di categoria. Intervengono inoltre: Lorenzo Botta (Vice Comandante della Polizia Roma Capitale); Piero Accoto (Assessore Commercio Municipio VII); Luca Di Maio (Dirigente U.O.A. Municipio X); Tatiana Campione (Assessore Commercio Municipio I); Luciano Naticchioni (Pres. Commissione Commercio Municipio XIV); Fabio Talamoni (Vice Presidente Bilancio AA. PP. Municipio XI); Raffaella Sviszeretto (Consigliere M5S Municipio I); Giusi Campanini (Consigliere M5S Municipio I); Roberto De Novellis (Assessore Attività Produttive Municipio IX); Simone Proietti (Municipio III); Luca Paolucci (ASCI).

Presiede la seduta il **Presidente Coia** che, constatata la validità ai sensi dell'art. 90 del Regolamento del Consiglio Comunale, dichiara aperta la stessa alle ore **11.38**. Si procede con l'approvazione del verbale n. 22 del 12/04/2017.

Il Presidente illustra l'argomento posto all'OdG, constatando la presenza del Vice Comandante della Polizia di Roma Capitale al quale concede la parola.

BOTTA: riferisce che nella prima *tranche* dell'anno in corso (gen-giu 2017), gli interventi del GG.SS.UU. sono stati effettuati in tutti i Municipi a supporto dei Gruppi Locali di Polizia di Roma Capitale. Da giugno 2017, invece, sono stati concentrati nel Centro Storico. Rappresenta che l'aumento degli immigrati in Italia e quindi nella Capitale ha aumentato notevolmente il fenomeno. Informa che nell'anno in corso ci sono stati

più sequestri di merci rispetto all'anno precedente. Cita alcuni interventi significativi che sono stati effettuati entrambi nel mese di giugno u.s.. Il primo in zona Boccea, dove sono state sequestrate delle macchine da cucire in un centro di produzione. Ritiene che è di fondamentale importanza agire direttamente su questi ultimi, oltre che sui venditori finali che sono solo alla fine della catena distributiva. Con l'altra operazione denominata "Pigneto", dopo mesi di indagini, comunica che sono stati scoperti dei depositi di merci sul tetto di un edificio di Via Campobasso. Sostiene che un duro colpo è stato dato alle cd. stese di lenzuola. Riferisce che da qualche tempo Piazza Trilussa e Via della Lungaretta sono battutissime dalle pattuglie. Comunica che proprio nella giornata di ieri sono stati effettuati controlli su quaranta venditori presenti intorno al Colosseo e che circa dieci di questi erano sprovvisti di documenti. Al contempo sono state sequestrate circa 800 bottigliette di acqua. Ribadisce che nei prossimi mesi estivi tutto il GG.SS.UU. sarà concentrato nel centro storico, ma che in autunno questo tornerà a collaborare ed a supportare le attività dei gruppi di Polizia Locale in quartieri come Tuscolana, Boccea, etc.

Presidente COIA: ringrazia il Vice Comandante per gli interventi effettuati. Riferisce poi che si è pensato di dare più poteri alla Polizia Locale, considerato peraltro che la normativa vigente rallenta i procedimenti e non sempre consente il sequestro e la distruzione della merce. Informa di aver già proposto alla Sindaca e all'Assessore Meloni di fare un'ordinanza per consentire snellezza e celerità nei procedimenti. Invita i rappresentanti dei Municipi presenti ad intervenire.

BOTTA: interviene nuovamente riferendo che nella giornata di ieri sono stati spostati nel centro della città ulteriori 70 uomini per l'effettuazione di sopralluoghi. Gli introiti derivanti dalle sanzioni elevate sarebbero notevoli, ma purtroppo spesso non vengono pagate. Sostiene che per garantire un'azione forte occorre colpire le fabbriche e i centri di distribuzione della merce. La sanzione applicata a chi è alla fine della catena distributiva, ovvero al soggetto che vende la merce, funge certamente da deterrente ma rappresenta un intervento più debole rispetto al primo.

TERRANOVA: elogia la Polizia Locale per il lavoro svolto. Chiede poi se potrebbe esistere la possibilità di prevedere una sanzione sia per chi vende sia per chi acquista, sulla base della considerazione per cui se venisse a mancare la domanda probabilmente anche l'offerta calerebbe. Chiede inoltre, se è possibile nei casi di violazione, prevedere il ritiro del permesso di soggiorno, dando risalto pubblico a tale tipo di provvedimento.

BOTTA: sulla questione permesso di soggiorno ricorda ai presenti la complessità del procedimento di identificazione dello straniero di cui è competente la Polizia di Stato e non direttamente la Polizia Locale.

TERRANOVA: Invita a non abbassare troppo la guardia nelle periferie rispetto al Centro -ovviamente importante- considerato che anche lì ci sono zone nevralgiche dal punto di vista di abusivismo, come ad esempio in zona Battistini.

Presidente COIA: sottolinea che quanto emerso anche in termini di suggerimenti verrà valutato dalla Commissione. Invita anche gli altri commissari ad intervenire.

SECCIA: ribadisce circa la possibilità di poter colpire anche la domanda ossia gli acquirenti.

BOTTA: sostiene che probabilmente si potrebbe fare e dare opportunamente risalto a tale misura. La questione dovrà però essere affrontata nelle appropriate sedi.

ACCOTO: riferisce che il lavoro svolto dal Gruppo diretto dal Dott. Botta è stato molto incisivo e di notevole supporto ai gruppi locali di Polizia di Roma Capitale. Riferisce che il sabato e la domenica sono i giorni più critici, considerata anche la mancanza di personale, per cui gli abusivi se ne approfittano. Riferisce che il nuovo Comandante del VII Gruppo sta facendo un buon lavoro e che sono stati effettuati interventi molto forti come ad esempio in zona Anagnina. Concorda con l'intento di colpire i centri di produzione e con l'idea di colpire anche l'acquirente, anche con riferimento al commercio fisso, citando come esempio il controllo degli scontrini).

BOTTA: elogia il lavoro svolto dai suoi collaboratori che ritiene davvero encomiabili nonostante il fatto che l'età media di essi sia tra i 55-60 anni e il lungo orario di lavoro che li ha visti impegnati dalle ore 8.00 alle ore 22.00 e considerato che le persone perseguite sono invece giovani e senza nulla da perdere. Ribadisce che il problema è comunque nazionale e non riguarda solo la città di Roma e ciò è facilmente riscontrabile anche dagli ultimi dati che parlano di circa 180.000 ingressi di immigrati. Per questo la questione va affrontata anche in sede nazionale. Ricorda nuovamente il procedimento vigente per il riconoscimento dello straniero, per cui quando viene fermato un clandestino, si deve procedere con l'accompagnare lo stesso presso la Questura di Via Patini, per effettuare il fotosegnalamento, con ciò distogliendo l'intera pattuglia dal restante lavoro. Riferisce che, ad esempio, nella giornata di ieri è stato utilizzato un *bus dell'Atac* per portare dei soggetti al fotosegnalamento. Riferisce che nello scorso febbraio sono andate a fuoco automezzi della Polizia di R.C. dotate di divisorio. Ribadisce ancora una volta la carenza di personale che porta necessariamente a dare un ordine di priorità agli interventi, dando precedenza a quelli più consistenti ed incisivi rispetto ad altri.

DI MAIO: riferisce che purtroppo deve lasciare la seduta, ma che sull'argomento invierà comunque il suo contributo alla commissione.

CAMPIONE: anche lei concorda e ribadisce l'importanza di andare a colpire direttamente il centro di produzione delle merci. Auspica un coordinamento tra le forze dell'ordine e la Polizia Locale come è stato già detto più volte. Chiede quindi se si hanno novità rispetto a tale possibile collaborazione.

BOTTA: spiega che il coordinamento vale per la lotta alla contraffazione, riportando, quale esempio, gli interventi effettuati in Via Campobasso ed in Via di Boccea e che è stato possibile realizzare grazie all'azione di coordinamento, mentre altra cosa è il singolo venditore, per cui non si ha rilevanza penale e non c'è filiera come nel caso della contraffazione. Nel primo caso è la stessa Procura che dà l'input e che coordina le azioni. Riferisce che purtroppo oltre non può spiegare perché, dati gli argomenti e le azioni ad essi connessi, è tenuto ad osservare il segreto d'ufficio.

CAMPIONE: sottolinea che sarebbe opportuno aumentare le azioni di coordinamento.

BOTTA: rappresenta che il fenomeno che si è chiamato a contrastare oggi ha caratteristiche diverse rispetto al passato. Oggi ci sono più persone che tentano la fortuna senza aver nulla da perdere.

NATICCHIONI: chiede se sono state date disposizioni ai comandanti di Polizia Locale dei municipi.

BOTTA: risponde affermativamente, ossia quella di intervenire sia nei confronti del commercio fisso che di quello ambulante.

NATICCHIONI: sostiene che dovrebbe essere dato maggior risalto agli interventi effettuati.

BOTTA: informa che viene fatto un comunicato stampa e che probabilmente dovrebbe poi essere la stampa a dover dare più risalto alla notizia.

CAMPANINI: da cittadina, ancor prima che da consigliera, chiede come vengono qualificati i soggetti che dipingono con spray e quali sono i provvedimenti adottati per essi.

BOTTA: risponde che sono considerati artisti di strada e che loro procedono con il sequestro delle bombole che non possono essere usate. Riferisce che possono occupare il posto per massimo 2 ore. Altra tipologia di soggetti sono invece i cd. *writers*.

DE NOVELLIS: quale rappresentante del municipio IX, rappresenta che le criticità principali sul territorio sono contraffazione di merce, rotazioni e raccolta di rifiuti soprattutto di indifferenziata.

BOTTA: sottolinea come ad esempio in Viale America, vi siano stati interventi da parte della Polizia per contrastare la vendita di merce contraffatta.

DE NOVELLIS: riferisce che in Piazza E. Tarantelli è ubicato un mercato saltuario il martedì ed il giovedì, mentre la domenica viene effettuato lo scambio merce. Dice di aver segnalato in occasione del tavolo Prefettizio questo sito, poiché da luogo di scambio è diventato un mercato vero e proprio. Sostiene che questo fenomeno che hanno ereditato dalla precedente amministrazione deve essere contrastato. Riferisce che la scarsità di personale non permette di fare ripetuti controlli per cui anche la decadenza diventa più difficile. Per quanto riguarda invece i centri commerciali presenti nel territorio, rappresenta che i cittadini richiedono interventi e accessi. Cita, quali ulteriori criticità, gli autolavaggi, le frutterie ed il fenomeno del cd. tavolino selvaggio. Riferisce che vi è una buona collaborazione con il Comandante del Gruppo di Polizia Locale.

BOTTA: ribadisce che sono cambiate le modalità di lavoro, riportando quale esempio il fatto che 30 anni fa le persone fermate erano in possesso dei documenti, oggi la maggior parte delle persone controllate non ne hanno, quindi i tempi di lavoro sono passati da pochi minuti/mezz'ora a -in media- 7 ore per effettuare la procedura di riconoscimento già illustrata poco fa a questa Commissione.

SVIZZERETTO: rappresenta che in Via di San Gregorio depositano le bottiglie dentro il Palatino. Riferisce di essere andata a parlare con l'Ufficio competente che le ha però evidenziato che il fenomeno è poco arginabile. Informa quindi che è allo studio la possibilità di poter prevedere un sistema di video sorveglianza.

Presidente COIA: riferendosi agli strumenti di videosorveglianza chiede chiarimenti circa l'effettiva utilità che potrebbe derivare dalla installazione di un tale sistema.

SVIZZERETTO: risponde portando quale esempio i rifornimenti notturni che vengono effettuati che tale sistema permetterebbe di controllare. Prosegue rappresentando quale criticità la numerosa presenza nel territorio del Municipio I di MiniMarket che dovrebbero essere tenuti al rispetto delle normative nazionali in tema di orari di chiusura, di igiene e sanità etc.

PROIETTI: quale rappresentante del III Municipio, riferisce circa il coinvolgimento del Comandante del Gruppo di Polizia Locale e dell'AMA negli interventi volti al sequestro di merce destinata alla vendita nei mercati abusivi. Chiede di non smettere di dare supporto ai gruppi di Polizia Locale. Rappresenta poi la situazione di Piazza Primoli per cui non si hanno a disposizione mezzi per il sequestro delle merci. Occorre anche qui un supporto. Anche per tale ragione riferisce di aver chiesto che vi sia più collaborazione tra il gruppo di Polizia Locale ed il SUAP.

BOTTA: sostiene la necessità di vincere il ritardo generazionale con gli strumenti offerti dal mondo digitale, attraverso, ad esempio, la redazione di verbali che mediante sistemi informatici vengano letti direttamente dal SUAP e viceversa. Ribadisce l'importanza dei palmari che devono essere dati in uso agli agenti. Prosegue con esempi pratici.

Presidente COIA: si dice pienamente d'accordo con quanto affermato dal Comandante Botta.

CAMPIONE: riferisce, per il Municipio I, carenza di personale negli uffici ed il grande numero di infrazioni rilevate. Sostiene che le Attività Produttive siano il settore capofila di cui tener conto nell'ambito dei fondi PON, dove il processo di semplificazione delle procedure amministrative è finanziato per € 980 mila a fronte dei 10 milioni totali. Riferisce di aver richiesto alla Sindaca l'adozione di due ordinanze aventi ad oggetto, rispettivamente, i promoter turistici zona Santa Maria Maggiore - San Pietro ed i cd. Buttadentro.

PROIETTI: si complimenta con la Polizia Locale per gli interventi fatti e il numero delle sanzioni elevate. Chiede sostegno per la lotta ai rifiuti e forme di controllo in tema di movida. Problemi questi molto sentiti dalla cittadinanza.

TALAMONI: Cita le postazioni site in Viale Marconi e via Magliana. Sottolinea la necessità di continuare a vigilare.

VENTURINI (CNA): sostiene che il problema dell'abusivismo è destinato ad aggravarsi, per cui il Comune di Roma, a fronte di una situazione eccezionale, deve dotarsi di misure eccezionali.

Presidente COIA: sottolinea che il Comune di Roma non può impartire ordini alla Polizia di Stato e che tale potestà rientra invece tra le competenze del Ministero degli Interni. Riferisce che per arginare le problematiche di cui si sta discutendo, sono stati richiesti poteri e fondi speciali.

PAOLUCCI (Asci) Riferisce che è stato effettuato uno studio sul tema della contraffazione, con il quale sono state evidenziate le differenti zone di Roma dove avviene la contraffazione della merce e la vendita. Sostiene inoltre che la fideiussione prevista dalla Deliberazione 30/2017, sia una misura ingiusta, poiché basata sulla mera possibilità e non, quindi, sulla certezza che l'operatore diventi irregolare nei pagamenti.

Presidente COIA: sottolinea come la fideiussione sia una delle misure previste per la lotta all'abusivismo

Successivamente, constatata la mancanza di altri interventi, il Presidente ringrazia i presenti di aver preso parte alla riunione e chiude la seduta alle ore 13.05

Il Segretario
Clorinda D'Angeli



Il Presidente
Andrea Coia



Il presente verbale, letto e sottoscritto è stato approvato nella seduta del 28/11/17

Il Segretario
Clorinda D'Angeli



Il Presidente
Andrea Coia

